



Barcelona acompaña a más de 15.000 jóvenes en la búsqueda de trabajo en el último año

- » El plan, que ha contado con una inversión de 12,8M€, potencia la formación de calidad, ofrece programas a medida y facilita la incorporación de la juventud en el mercado laboral
- » Con la aplicación de las medidas para combatir el paro juvenil durante la pandemia se ha contribuido a su disminución en un 54,4%, pasando de 15.458 jóvenes sin trabajo a 6.773

La Comisión del Plan de Fomento de la Ocupación Juvenil, impulsada por el Ayuntamiento de Barcelona y Barcelona Activa con entidades, sindicatos y diferentes organismos, se ha reunido para conocer el balance del plan de acción puesto en marcha durante la pandemia para disminuir el paro juvenil y dar soporte al talento joven. El consistorio ha implementado una serie de medidas y programas con el objetivo de facilitar la incorporación en el mercado laboral de este colectivo que tiene una tasa de desocupación muy alta, por encima de la media de la ciudad.

El primer teniente de alcaldía de Economía, Trabajo, Competitividad y Hacienda, y presidente de Barcelona Activa, Jaume Collboni, ha declarado que “luchar contra el paro juvenil y la precariedad laboral es una prioridad del Gobierno municipal, en todos los niveles y por esto hemos puesto en marcha acciones concretas para fomentar la creación de ocupación juvenil de calidad en Barcelona”. Collboni ha remarcado que “hemos superado los objetivos que nos marcamos hace un año, con una inversión de 12,8M€ y acciones que han llegado a 15.324 jóvenes. La reactivación económica en Barcelona está siendo muy intensa y esto también se refleja en que el paro juvenil se ha reducido a la mitad durante el último año, además en los últimos meses se han dado dos elementos positivos más que también supondrán mejoras para las personas jóvenes a nivel de mercado de trabajo: la reforma laboral que aportará estabilidad y calidad en la contratación y el aumento del Salario Mínimo Interprofesional a 1.000 €”.

El plan de choque para combatir el paro juvenil se diseñó hace un año para responder a los 15.428 jóvenes menores de 30 años en situación de desocupación en Barcelona que padecían la crisis económica derivada de la pandemia. Barcelona Activa ha acompañado a lo largo de este año a 15.324 jóvenes en procesos de búsqueda de trabajo. En este período, el paro juvenil en Barcelona se ha reducido más que la media de la ciudad y ha bajado un 54,4%, hasta los actuales 6.773 jóvenes.

Según datos del Observatorio de Empresa y Empleo. Según los resultados de la Encuesta de Población Activa, la tasa de paro en la franja de 16 a 24 años ha pasado del 43,2 al 22,3%, con una disminución de la tasa del 48,4%. En ambos casos, tanto en los datos de registro como en la encuesta se visualiza una reducción a la mitad en los datos de paro juvenil.



Este plan ha contado con un presupuesto ejecutado de 12,8M€, que ha sido financiado por el Ayuntamiento de Barcelona, Barcelona Activa, el Consorcio de Educación de Barcelona (CEB), y la Fundación BCN-FP. Una parte de las medidas implementadas se han trabajado junto con Acció Jove CCOO, Avalot UGT, el Consejo de la Juventud, Foment del Treball, PIMEC, y el Servicio de Empleo de Catalunya.

La Comisión del Plan de Fomento de la Ocupación Juvenil tendrá continuidad en una mesa del futuro Acuerdo de Ciudad para la Ocupación de Calidad, una medida estratégica para reactivar la competitividad de la economía local y el talento de la ciudad, liderada por el Ayuntamiento de Barcelona junto con el conjunto de organizaciones ocupacionales de la ciudad. Afrontar el paro juvenil es una prioridad de la agenda económica Barcelona Green Deal ateniendo que el impulso del talento es uno de los grandes retos en esta década y motor de la nueva economía.

Más de la mitad de los jóvenes participantes de los programas han sido mujeres

Los programas del plan de choque quieren contribuir a mejorar la ocupación, la cualificación profesional y la inserción laboral de la población joven. Un 53% de las personas jóvenes atendidas durante el último año han sido mujeres. Algunos de los programas en los que han participado los jóvenes son los siguientes:

El programa *Crea Feina Plus*, mediante el cual el Ayuntamiento ha dado subvenciones de 6.000 euros a empresas por cada nuevo contrato dirigido a menores de 30 años, gracias al cual se han contratado a 216 jóvenes en empresas de la ciudad o del área metropolitana.

El programa *Fem Feina, Fem Futur* que ha acompañado con orientación laboral hacia el mercado de trabajo a 3.000 jóvenes. En el programa *Reskilling* han participado 1.600 jóvenes en formaciones técnico-profesionales en centros formativos referentes, en sectores económicos generadores de ocupación especializados como ciencias de la vida, economía verde y circular, alimentación y logística, entre otros, y también en cursos de idiomas.

Desde la Concejalía de Juventud en el último año han gestionado más de 40.000 peticiones de jóvenes sobre formaciones, orientación académica, laboral y emocional. Además, se han realizado acciones en colectivos aún más jóvenes, por ejemplo, estudiantes de secundaria, que conocen Barcelona Activa a través del *Projecte Vida Professional* que quiere impulsar nuevas vocaciones y el espíritu emprendedor. El Consorcio de Educación de Barcelona ha atendido también alrededor de 6.000 personas a través de programas educativos del *Pla Jove*, y la Fundación BCN-FP ha gestionado 260 plazas de formación profesional dual municipales.